

## **BAB V PENUTUP**

### **5.1 Kesimpulan**

Berdasarkan penelitian dan hasil pembahasan tentang integrasi ayat-ayat Al-Qur'an dalam pembelajaran biologi program studi tadaris biologi IAIN Kendari dapat disimpulkan bahwa.

1. Bentuk integrasi dalam pembelajaran biologi yaitu bentuk informatif, konfirmatif, dan korektif. Bentuk informatif tertuang dalam proses pembelajaran, RPS atau RPP, diskusi, dan tugas. Bentuk konfirmatif tertuang dalam diskusi dan pembuatan laporan praktikum. Bentuk kajian korektif tertuang dalam diskusi presentasi.
2. Pelaksanaan pembelajaran biologi yang terintegrasi ayat-ayat Al-Qur'an terbagi dalam 4 tahap, yaitu tahap persiapan yang dilakukan oleh kaprodi yaitu mengenai visi dan misi program studi tadaris biologi, selaku kaprodi selalu melakukan komunikasi kepada dosen-dosen yang mengajar pada program studi tadaris biologi untuk selalu menghubungkan ayat-ayat Al-Qur'an dengan topik pembelajaran yang akan dijelaskan, untuk dosen yaitu mempersiapkan RPS dan RPP yang didalamnya dimuat dengan ayat-ayat Al-Qur'an, tahap pendahuluan yang dilakukan dosen adalah memeriksa kondisi mahasiswa, berdoa, mengabsen mahasiswa, memerintahkan mahasiswa membaca Al-Qur'an dalam 5-10 menit, kemudian menjelaskan sedikit materi yang akan diajarkan. Kegiatan inti, pada tahap ini dosen menjelaskan materi pembelajaran secara detail dengan mengaitkan ayat-ayat Al-Qur'an dengan pembelajaran.

Dan penutup dilakukan dengan menyimpulkan materi bersama, kemudian diakhiri dengan membaca hamdalah dan berdoa.

3. Kendala dalam pengintegrasian ayat-ayat Al-Qur'an dalam pembelajaran ada beberapa yaitu latar belakang pendidikan, eksplorasi ayat-ayat Al-Qur'an dengan pembelajaran biologi masih kurang, dan kurangnya literatur pembelajaran biologi dengan ayat-ayat Al-Qur'an.

## **5.2 Saran**

Biologi merupakan pembelajaran mengenai kehidupan, manusia juga alam semesta, artinya biologi bukan hanya kajian yang hanya menanamkan konsep terkait konten biologi saja, tetapi juga mengembangkan nilai dalam pembelajarannya. Untuk itu dosen perlu tetap konsisten mempelajari dan mendalami kajian-kajian Alquran yang berhubungan dengan materi biologi. Saran untuk peneliti selanjutnya diharapkan untuk melakukan penelitian lebih lanjut tentang integrasi ayat-ayat Al-Qur'an pada mata kuliah dengan menggunakan teori-teori lain yang belum digunakan dalam penelitian ini.